

Introduction aux dons spirituels de Dieu

« Or ayant des dons de grâce différents, selon la grâce qui nous a été donnée, soit la prophétie, prophétisons selon la proportion de la foi ; soit le service, soyons occupés du service ; soit celui qui enseigne, qu'il s'applique à l'enseignement ; soit celui qui exhorte, à l'exhortation ; celui qui distribue, qu'il le fasse en simplicité ; celui qui est à la tête, qu'il conduise soigneusement ; celui qui exerce la miséricorde, qu'il le fasse joyeusement »
(Romains 12:6-8).

Paul nous enseigne des dons spirituels dans trois passages clés de l'Écriture : Romains 12:3-8, 1 Corinthiens 12 et Éphésiens 4:7-16. Il les associe à Dieu le Père, Dieu le Fils et Dieu le Saint Esprit. Dans Romains chapitre 12, il introduit le sujet après avoir d'abord appelé le peuple de Dieu à se présenter en sacrifice vivant : « Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à présenter vos corps en sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui est votre service intelligent » (v.1). Il les exhorte ensuite à ne pas se conformer au siècle présent, mais à « être transformés par le renouvellement de votre entendement, pour que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, bonne et agréable et parfaite » (v.2). Son troisième appel est d'être caractérisé par l'humilité. « Car, par la grâce qui m'a été donnée, je dis à chacun de ceux qui sont parmi vous de ne pas avoir pas une haute pensée de lui-même, au-dessus de celle qu'il convient d'avoir, mais de penser de manière à avoir des saines pensées, selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun » (v.3). Enfin, l'apôtre appelle ses lecteurs à reconnaître que nous faisons partie d'un seul corps, l'assemblée, et que cette unité glorieuse s'exprime à travers chaque membre racheté et notre vie commune en Christ (v.4).

Ce n'est qu'après avoir présenté les exigences du sacrifice de soi, du renouvellement de l'entendement, de l'humilité et de l'unité que Paul évoque les dons de Dieu. L'apôtre souligne ensuite que, bien que nous recevions des dons spirituels différents, ils sont utilisés en harmonie pour le bien-être de l'Église. Il souligne également un point essentiel, souvent oublié : les dons sont donnés et donnés par grâce ! « Dons différents, selon la grâce qui nous a été accordée » (v.6). Paul réprimande avec force les Corinthiens doués : « Qui est-ce qui met la différence entre toi et un autre ? Et qu'as-tu, que tu n'aies reçu ? Et si aussi tu l'as reçu, pourquoi te glorifies-tu, comme si tu ne l'avais pas reçu ? » (1 Corinthiens 4:7).

N'oublions jamais que, qu'il soit petit ou grand, notre don a été donné par Dieu, qui est la source de « tout ce qui nous est donné de bon et tout don parfait descendant d'en haut, du Père des lumières » (Jacques 1:17).

Avant de présenter les dons spirituels spécifiques, Paul nous rappelle qu'étant donnés par la grâce de Dieu, ils doivent être utilisés selon la grâce de Dieu : « Or ayant des dons différents, selon la grâce qui nous a été accordée » (v.6). La grâce de Dieu doit se manifester dans le ministère des dons qui nous sont accordés. La ressemblance à Christ dans le ministère doit être notre objectif spirituel.

Enfin, quel que soit le don, il est donné pour être utilisé. Les dons ne sont pas des ornements à exhiber, mais des outils à utiliser au service de la gloire de Dieu et pour le bien des autres. Mais en utilisant ce que Dieu donne, il y a toujours la joie du service, le désir de plaire au Donateur de tout bien et de porter du fruit pour sa gloire (Jean 15:8).

Gordon D Kell